

Escala Crítica/Columna diaria

- \*No sólo elegir dirigente, debatir proyecto para Tabasco
- \*Tiene tricolor que curar heridas del choque de grupos
- \*Mañana, congreso internacional de periodismo digital

Víctor M. Sámano Labastida

EL PRI DE TABASCO prefirió no correr riesgos. Estar en la oposición complica los retos. La ocasión en la que ese partido fue a una consulta abierta para elegir a su dirigente estatal terminó dividido. Héctor Argüello, quien a finales de los noventa ganó aquella votación interna, renunció a la presidencia tricolor y terminó en el 2000 siendo candidato a la gubernatura por el Partido del Trabajo. Ahora, el sustituto de Francisco Herrera saldrá de una asamblea de consejeros.

Estar en la oposición no es fácil. Mucho menos si se llega al relevo de la dirigencia después de un proceso en el que los distintos grupos se pelearon la candidatura gubernamental, misma que tuvo que ser decidida en la Ciudad de México por el CEN tricolor.

La disputa por el liderazgo de ese partido sigue la misma ruta.

El fin de semana decidieron los consejeros que votarán los consejeros. Los otros dos mecanismos –consulta a la militancia y asamblea de delegados- fue considerada inviable por quienes lograron reunirse el sábado después de enfrentar la falta de quórum...a pesar de que hay más de 10 aspirantes a la dirigencia.

Una consulta directa hubiese obligado al PRI a colocar urnas en los 17 municipios.

Se decidieron por el sistema digamos más cerrado. El que menos riesgo les representa para la propia unidad de ese instituto. Pero también el menos participativo.

No es el único partido con dificultades para ejercer la democracia interna.

El PAN, que era hasta ahora una organización sin demasiados conflictos internos, los hemos visto ya dividirse. En el PRD ha sido una costumbre -casi una obligación-, el choque entre corrientes.

Es previsible que los numerosos aspirantes a la dirigencia tricolor terminen haciendo unos tres bloques, para terminar en dos.

La elección del nuevo presidente del PRI en Tabasco debe ser oportunidad para que los dirigentes del tricolor y sus cuadros medios decidan qué quieren para Tabasco.

Por lo pronto, el ex gobernador Roberto Madrazo solicitó que expulsen de inmediato del PRI al también ex gobernador Andrés Granier. Dijo que el ex mandatario debe acudir ante las autoridades “a explicar lo inexplicable”.

Ayer diversas corrientes priístas junto a integrantes del gobierno de Arturo Núñez se congregaron en Villahermosa para conmemorar el aniversario 44 del fallecimiento de Carlos

Escrito por Editor

Miércoles, 05 de Junio de 2013 00:34 -

---

Alberto Madrazo Becerra. En representación del mandatario surgido del PRD –el primero en la historia de Tabasco- acudió el secretario de Comunicaciones y Transportes, también ex diputado del PAN, José Antonio de la Vega.

El orador oficial fue Florizel Medina Péreznieto, ex secretario de gobierno de Roberto Madrazo, quien le disputó la candidatura del PRI a Andrés Granier en el año 2006. De esa contienda por abanderar al tricolor ese partido no salió sin raspones: uno de los aspirantes, Oscar Cantón, terminó en el PRD.

### DEL PAPEL A LO VIRTUAL

PERIODISMO DIGITAL (Re-evolución) será el tema del Primer Congreso organizado por los creadores de la revista electrónica Águila o Sol ([aguilaosol.org](http://aguilaosol.org)), en Villahermosa, Tabasco. Este encuentro será mañana jueves a partir de las 8:00 horas y están invitados destacados periodistas de Argentina, Colombia, Guatemala y México. La sede, el Teatro Universitario de la UJAT.

Indican los promotores Kristian Cerino, Ángel Valdivieso y Víctor Ulín: “El periodismo, las letras, los contenidos, cómo consolidar un proyecto periodístico sin la dependencia del papel y las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TICS)” serán los ejes temáticos del citado Congreso.

Los ponentes invitados son Martín Rodríguez Pellecer, director y fundador de Plaza Pública, periodismo de profundidad. Con sede en Guatemala, su trabajo es ampliamente conocido en Centroamérica; Daniel Moreno Chávez, director de Animal Político ([www.animalpolitico.com](http://www.animalpolitico.com)). Ha ocupado puestos directivos en los diarios Reforma y Excélsior, así como en W Radio. Se inició en el periodismo impreso, ahora se dedica plenamente a los medios digitales.

También estará la argentina Mónica Maristain, quien publica en el sitio web de Sin Embargo ([sinembargo.mx](http://sinembargo.mx)). Su trabajo previo destaca en los periódicos de Buenos Aires: Clarín, Página 12 y La Nación, así como en la revista Playboy, al igual que en las agencias EFE y DPA.

Otro invitado es Ernesto Aroche Aguilar, quien dirige el proyecto Lado B ([ladobe.com.mx](http://ladobe.com.mx)) que se edita en Puebla. Es colaborador de emequis, animalpolítico, MVS Noticias, Revista Obras (Grupo Expansión). Al igual que Alejandro Manrique, colombiano, director de AP-México, agencia de información más antigua del mundo.

Otro evento relacionado con el periodismo, en víspera del Día de la Libertad de Prensa, se realizará también este jueves en el Instituto Juárez (UJAT, Centro de Villahermosa): “Periodismo: la ruta crítica”, organizado por Andrés Cáceres Álvarez, coordinador de la fracción parlamentaria del Partido del Trabajo.

A las 18:00 horas será este foro en el que participaremos Rodolfo Reyes (El Heraldo de Tabasco), Homero T. Calderón (Tabasco Hoy) y este columnista, así como Pedro Cano Olán, titular de XEVA Noticias (radio).

Escrito por Editor

Miércoles, 05 de Junio de 2013 00:34 -

---

### AL MARGEN

RAFAEL ABNER Balboa, coordinador de la bancada del PRD en el Congreso local (mayoría) reconoció como auténtico el diálogo que sostuvo con el ex fiscal Francisco Rullán según la grabación que circuló ayer y en la que se escucha al diputado solicitarle la renuncia al entonces titular del Órgano Superior de Fiscalización (OSF) a cambio de retirar una denuncia penal. Dijo Balboa al reportero de Presente, Juan Román Gallegos: “estábamos buscando un acuerdo, pero no hubo una negociación” (sic).

Al final, como se sabe, Francisco Rullán renunció y no se siguió ningún proceso en su contra. En tanto, en el Congreso se inició la recepción de documentos para los aspirantes a ocupar el cargo de Fiscal. ( [vmsamano@yahoo.com.mx](mailto:vmsamano@yahoo.com.mx) )